

ropas, y á que se han presentado varios compradores.

La ciudad, aunque lentamente, va recobrando el esplendor y vida que tuvo antes de los funestos sucesos del mes de julio.

Las últimas noticias que recibimos del alto Maestrazgo anuncian que por allí se veían pocos carlistas armados, por estar las gruesas facciones operando fuera de aquella montaña. En ellas quedaba de Polo, cabecilla que con doscientos ó trescientos hombres, permanece siempre al abrigo de aquellos riscos, cobrando tranquilidad los impudatos. A principios de semana estaba en la Iglesia, y de allí pasó á Villafranca del Cid.

Dice el *Noticiero* de Navarra: «Los carlistas que se vieron el otro día desde esta plaza formaban parte de una partida bastante numerosa, que según noticias, ha sido mandada á estos alrededores con objeto de sacar cuantos comestibles haya en los pueblos de las inmediaciones de Pamplona para enviarlos á los sitiadores de Bilbao, pues según se dice, los alimentos andan muy escasos en el campamento carlista, habiendo llegado el caso de pasar todo un día cuatro individuos del primer batallón navarro con un pan de maíz y un cuartillo de leche.»

En el reconocimiento practicado en el domicilio del director de la ambulancia carlista, reducido á prisión por el inspector del distrito del Hospital señor Costi, se ha encontrado un muestrario de cápsulas metálicas, y una carta orden para que á nuestro ejército se le privara de municiones por algunos meses.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Berlin 23. El emperador Guillermo ha recibido á los generales del ejército alemán, dirigiéndoles un breve discurso en el cual ha hecho importantes declaraciones.

Ha dicho que quiere mantener la actual organización del ejército, no para la guerra, sino para conservar la paz de Europa.

Paris 23. El cura Santacruz será conducido á la frontera.

Roma 23. El rey Víctor Manuel, al recibir á los grandes cuerpos del Estado con motivo del aniversario de su advenimiento al trono, ha pronunciado un discurso, diciendo que la unidad de Italia es una garantía de paz para Europa.

Se desmiente el rumor de que se haya solicitado de Garibaldi que vaya á España para combatir á los carlistas.

VARIEDADES.

A continuación publicamos una de las más bellas composiciones poéticas leídas en el Teatro Principal de Cádiz la noche del jueves 19 del corriente, en la función á beneficio de los soldados heridos en la lucha civil del Norte.

CARTA.

dirigida á D. Mariano Arauz, redactor de El Imparcial, en el ejército del Norte.

«Apreciable amigo mío, y mejor que amigo hermano, porque hermanos considero á los que cual vos luchando van contra los infortunios, en pró del género humano. Dirijole estos renglones, que aunque nada bien trazados, sirven para recordarle que en el suelo gaditano arde con llama esplendente el fuego del amor patrio, y que en él la Caridad, tiene su sólo preclaro. Cádiz, la ciudad querida, la perla del Océano, la ilustre, la muy heroica, la que dió aquel grito santo de guerra á la tiranía y amor al progreso humano.» Cádiz acude hoy sollicita, al filantrópico acto de prestar algún socorro al pobre herido, al soldado, que por salvar á la patria vierte su sangre en el campo.

Cádiz sigue la conducta del pueblo del Dos de Mayo, de ese pueblo filantrópico, que mil pruebas está dando de amor á la humanidad, de amor á los desgraciados.

Pueblo invicto de Madrid, la historia con entusiasmo, grabará en letras de oro los bellos y nobles rasgos! Ella al relatar los hechos, que *El Imparcial* ha iniciado, enseñará á nuestros hijos el amor á sus hermanos, y les dirá: «Aquel ejemplo fué muy luego secundado, desde el mas rico al mas pobre del español ciudadano.»

Acoja esta, amigo mío, cual prueba del entusiasmo que me causa su conducta en el guerrero teatro, donde por desdicha nuestra lucha hispano contra hispano. No terminará sin que antes le pida, pues viene al caso, que saludé y que tribute mis mas ardientes aplausos, á esa corte angelical de jóvenes, que de Castro son modelo de bellezās, y de virtudes desahado; alivio del que padece, y del desvalido amparo.

Bienaventuradas ellas! Sus hechos logran en cambio, las bendiciones del pueblo; de la Caridad el lauro. ¡Dichosa la noble tierra que encierra tales encantos!

Guillermo Morera.

Cádiz 19 marzo 1874.

GACETILLAS.

Durante la actual semana hemos concurrido á las iglesias en donde con el culto de costumbre se han celebrado las novenas, teniendo el gusto de oír cantar á varias señoritas, que han sido al efecto invitadas.

En la Iglesia parroquial de San Pedro hemos tenido el gusto de oír á las señoritas de Orihuola, y en la de Santiago y Sto. Domingo, á las de Gomez y Arellano. Unas y otras han cantado admirablemente los *Dolores*, acompañando al *Stabat Mater*. En la Iglesia de San Pedro la Srta. Doña Eloisa Orihuola cantó con gusto y afinación el soto del *Ocuam tristis del Stabat Mater*.

Damos la mas cumplida enhorabuena á las referidas señoritas á quienes con tanto gusto han escuchado los fieles de las distintas parroquias, y se la damos al mismo tiempo al Sr. Orihuola por sus bellas composiciones, que han sido igualmente escuchadas y elogiadas por las personas mas competentes en el bello arte de la música.

Oigan....

El que quiera hacer fortuna lo mismo aquí que en la Persia, compre una poca de audacia y enagene la conciencia.

Aquí tambien.—El ayuntamiento de Sevilla ha publicado ya la subasta para la construcción de dos mercados; uno situado en las afueras de la puerta de Carmona y el otro en la plaza de Mirna. El acto de la subasta tendrá lugar á las doce de la mañana del 6 de Abril próximo.

Buen salud.

Dijo un tuerto á un jorobado á quien vió al romper el alba: —Temprano, amiguito mío, camí a usted con la carga. —Temprano debe de ser, respondió el otro con calma, cuando tiene usted abierta solamente una ventana.

No tiene precio.—De los lábios de su autor tomamos el siguiente *cante*, que recomendamos á los lectores, y sobre todo á las lectoras, por si el asunto reza con alguna de ellas:

Soñé anoche, y singular sueño de las ansias mías.... soñé que no me querías: Ya lo creo! Qué tiene esto de particular? Es muy lindo, ¿es verdad?

Diálogo.—Ayer oímos uno que no tiene precio. —Oye! decía uno á otro, ¿tu novia no se llama Adelaida? —Sí.

—Entonces ¿porqué se pone una D. de marfil en el pecho?

—Toma! pues por eso: porque se llama *Delaida*.

En este momento esperamos que sobreviniera algun terremoto; pero no ocurrió nada, ni siquiera llevaron á la cárcel al novio de *Delaida*.

Candidez.—Cierta cura de un pueblo, predicaba un día de cuaresma la Pasión de Cristo. En el momento en que dijo que Jesús había sido aprehendido en el huerto de las Olivas, una mujer gritó con todas sus fuerzas.

—¡Bien empleado! ¿qué tenía que ir á hacer en ese huerto donde ya le prendieron el año pasado?

El periódico para todos, que publica el conocido editor Don Jesús Gracia, adquiere cada día mas popularidad y fama por las amenas novelas que inserta en sus columnas, debidas á las plumas de nuestros mas populares literatos, y los brillantes grabados intercalados en su texto.

El núm. 11, que es el último publicado contiene el Sumario siguiente:

Texto.—El rey del puñal; novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—La mujer, por don Eduardo de Palacios.—Honor de esposa y corazón de madre, por don Ramon Frias.—Los libros, por don Joaquin de Ardila.—El milagro de los panes, por don Eduardo de Palacios.—El ramo de flores, por don Ramon Garcia Sanchez.—El puñal de oro, novela por don Torcuato Tarrago.—La salamanquina, por D. Joaquin de Ardila.—Causas célebres.—Seccion de actualidad.—Revista de la semana, por D. Torcuato Tarrago.—Miscelánea.

Grabados.—El rey del puñal.—El milagro de los panes (dos grabados).—La salamanquina.

Copiamos del «Mucro de Almagrera»:

«Sabemos que se ha mejorado notablemente el filón de S. Gerónimo del Francés. De los minerales que se extraen se están formando dos clases, siendo sensible que la mucha cantidad de gas que se ha presentado en las labores, impida se lleve una explotación tan desahogada como requiere la potencia del criadero.

La mina S. Gonzalo, tambien del Francés, ha tenido la fortuna de encontrar una riqueza notable, que no puede explotarse, cual fuera el deseo de sus socios, por falta de operarios. Solamente ha podido reunir diez picadores y diez y siete limpiadores con las gavias correspondientes número insuficiente de brazos para hacer la explotación convenientemente.

Ha sido destinado á prestar servicios en esta provincia, el Ingeniero jefe de minas D. Vicente Ferrer.

Por efecto del recio temporal de levante que desde hace algunos dias viene reinando, en la mañana del miércoles 18 se ha ido á pique en las playas de Villarcicos un *Berantín-goleta*, que hacia uno ó dos dias había concluido su descarga. Afortunadamente toda la tripulación se ha salvado.

Pionos.—Son desconsoladoras las noticias que tenemos de Inglaterra respecto al comercio de este metal. No solo continúa el precio de 20 L. por tonelada con una constante tendencia á mas baja, sino lo que es mas alarmante, la gran paralización que se nota en las transacciones. Si las circunstancias continúan, es muy probable que tengan algunos fabricantes que cerrar tiempo almente sus establecimientos con perjuicio de la minería en general y muy particularmente de los muchos operarios que trabajan en las fábricas.

Precio en que se han hecho las últimas transferencias de acciones de minas en esta localidad. — Accion de Tres Amigos del barranco Francés 1.500 reales.

Idem de la Iberia de las Herrerías 12.000 rs.
Id. en la Equivocada de id. 11.000 rs.
Id. en la Pura del Jaroso, 9.600 rs.
Id. en la Templanza del Jaroso, 40.000 rs.
Id. en la Chacona del Francés 40.000 reales.
Id. en las Maravillas del barranco de la Torre, 2.912.
Id. en S. Juan Evangelista del Jaroso 3.200.
Id. en Casa de las Vacas 5.800.
Id. Descuido Segundo del barranco Negro 440.
Id. en María del Mar de las Herrerías 800 rs.

Minas.—Dia 22 de Enero.

Id. núm. 6824. La Cueva de las Cabras, por D. Carlos Ibarra y Oliver, 6 pertenencias, parage Loma de las Cabras, término de Dalías.

Dia 25.

Registro núm. 6825. San Juan Lila, por D. Diego Herrado Rodriguez, 6 pertenencias, parage Pocho de la Cueva de Alarcón, término de Dalías.

Id. núm. 6826. Frascueta, por D. Juan de Torres Amat, 12 pertenencias, parage Cerro de las Bolsinas, término de Euix.

Santo del día.

Sábado 28.—San Castor, mártir. Sale el sol á las 5:52 de la mañana. Pónese á las 6:19 tarde. Sale la luna á las 2:6 t. Pónese á las 4:8 m.

Efemérides.

1814. Por decreto de este dia se crea el benemérito cuerpo de la Guardia civil.

Alcaldía.—Arbitrios Municipales.

Recaudado en el dia 24.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	364	42
Id. del Puerto.	517	32
Id. de la Vega.	62	14
Total.	943	88

Almería 27 de Marzo de 1874.—Barroeta.

Registro civil.

Inscripciones del dia 19 de Marzo.

Casados.	1
Nacidos.—Varones.	5
Id.—Hembras.	3
Fallecidos.—Hombres.	3
Id.—Mujeres.	3
Id.—Párvulos.	»

PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.—Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamón á 26 id.—Arroz moreno á 7 id.—Idem. blanco á 10 id.—Garbanzos á 4 id.—Id. Garbanzos á 6 idem.—Habichuelas de la tierra á 6 id.—Del Pinet á 8 id.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Aceite á 10 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maíz á 4 id.—Azúcar blanca á 18 id.—Id. terciada á 16 id.—Id. morena á 14 id.—Manteca á 68 id.—Jabon de 12 á 14 id.—Bacalao á 16 id.

PRECIOS DE MERCADO.

Harina de primera de 18 á 20 reales. arroba.—Idem del país de 16 á 16 1/2.—Arroz de 20 á 22 rs. arroba.—Azúcar de 44 á 58.—Bacalao de 40 á 42.—Habichuelas de 16 á 20.—Jabon de 32 á 38.—Aguardiente de 40 á 42.—Petróleo á 81 caja.

PRECIO DE GRANOS.

Trigo de 48 á 51 reales fanega. Cebada de 27 á 28.—Maíz á 26 á 27.—

PRECIOS DE PLOMO.

De primera, á 90 rs. quintal.—Id. de segunda, á 86 id.—Albayalde de primera, á 160 id.—Id. de segunda, á 120 idem.

CASINO ALMERIENSE,

Plaza de Santo Domingo.

Hoy sábado se pondrá en escena el baile fantástico titulado. «La Hija de la Luna» puesto en escena por el Sr. Fernandez cuyo protagonista está á cargo de la Srta. Guerrero acompañándole en su ejecucion la Srta. Rós con un brillante cuerpo coreográfico y aparato escénico.

CUADRO CRONOLÓGICO

de los Reyes y dominadores de España desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, arreglado por D. L. M. de Ocaña.

Se halla de venta al precio de cuatro reales en la redaccion de este periódico y en casa del autor calle de Sócrates núm. 8.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.